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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Fundação Universidade Federal do ABC 

Comitê Estratégico de Tecnologia da Informação e Comunicação - CETIC 
 

Sinopse da IV sessão ordinária do CETIC  

 

 

Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes da pauta da IV sessão ordinária do 

Comitê Estratégico de Tecnologia da Informação e Comunicação (CETIC), realizada em 20 de 

setembro, às 14h06, presencial. 

 

Presentes:  

Presidente: Mônica Schröder 

Vice-Presidente e Representante da ProPG: João Paulo Gois 

Coordenador do NTI: Paulo Victor Fernandes da Silva  

Representante da ProGrad: Marcelo Salvador Caetano 

Representante da ProPes: Fábio Furlan  

Representante da ProEC: Gabriela Maruno 

Representante da ProPlaDi: Leonel Sampaio 

Representante do Netel: Miguel Said Vieira 

Representante do CCNH: Pedro Alves da Silva Autreto 

Representantes do CMCC: Vinícius Cifú Lopes e Jair Donadelli Junior 

Representantes TA: Derek Silva Vieira e Felipe Augusto Anon da Silva 

Representante Discente de Pós-Graduação: Renato Ponce B. Carvalho 

Administrador CETIC: Guilherme Madeira  

 

Participantes: Lucas Mendes e Lucas Trombeta (NTI) 

 

Informes da Mesa 

 

1. Mônica cita acerca da proposta de resolução sobre o uso de nuvem, para o qual o Paulo 

Victor já havia feito a inscrição para falar acerca desta proposta que foi elaborada no 

CSIC e a partir do momento que conseguimos trazer essa minuta que está no expediente 

está é uma atualização importante que viemos mantemos desde a I reunião ordinária deste 

ano, acerca da atualização do uso de serviço de nuvem que implicam em outros 

desdobramentos para além da contratação de serviço que ampliariam o espaço de uso 

pelas pessoas na UFABC para que pudéssemos chegar em um ponto de regulamentação. 

E como conseguimos trazer esta proposta de documento do CSIC para o expediente. E é 

um ponto muito importante tínhamos relatado isso na reunião anterior, que estávamos em 

um ponto que para qualquer passo adiante, para além das questões orçamentárias. Houve 

uma conversa entre NTI, ProPlaDI e Reitoria olhando para uma perspectiva em 2024, 

qualquer construção em torno de uma contratação, passava necessariamente por esta 

normativa. E esta normativa inicia-se no CSIC e vem para apreciação do CETIC e 

chegamos neste ponto.  
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2. Faz um breve comentário acerca do orçamento para o próximo ano já que impacta nas 

decisões e planejamentos do CETIC, dizendo que no final de agosto o projeto de lei 

chegou e não era o esperado para as universidades federais. Destacando que o Governo 

Federal vem alertando que enquanto o novo arcabouço fiscal, o novo marco de regulação 

fiscal não for aprovado. O governo não tem espaço já que estamos todos sob o guarda-

chuva da Emenda Constitucional nº 95, que trata do teto de gasto. E o governo não tem 

espaço para ampliar o orçamento para nenhuma ação. As universidades federais tem 

conversado com o governo para criação de orçamento nenhuma ação. As universidades 

federais desde janeiro tem uma sinalização do MEC em direção a essa recomposição, mas 

no momento o prazo constitucional que obriga o governo federal a apresentar o projeto 

de lei do orçamento ao congresso não permitiu a presidência da república, o ministério 

da fazenda e o ministério do planejamento ampliar o orçamento. Desta forma, o 

orçamento da UFABC hoje é o orçamento igual a LOA de 2023 mais o valor da 

recomposição que foi anunciado pelo governo no inicio de maio, no caso a UFABC saiu 

de um orçamento próximo aos 44 milhões para 53 milhões de custeio, com a 

recomposição. Isso varia um pouco de universidade para universidade. No sistema das 

Universidades Federais houve uma perda de 0.77%. Na UFABC houve um acréscimo em 

torno de 2% no nosso orçamento, mas levando em conta a distribuição que veio no custeio 

é quase nada porque o PNAES veio carimbado como parte do custeio da Universidade é 

uma prioridade, é importante para a Instituição, é importante para o sistema, diz respeito 

as nossas políticas, mas tem um impacto sobre o orçamento, pois ampliou o PNAES, mas 

diminuiu o restante do nosso custeio. Está passando este panorama, pois como o CETIC 

discute questões que demandam orçamento e esse componente orçamentário é importante 

para decisões, não à toa a ProPlaDi, participa do CETIC. E tem haver com a discussão 

desta minuta no expediente, esta minuta pavimenta o caminho, mas qualquer contratação 

depende de um cenário um pouco melhor em 2024. Reforça que essa discussão já ocorreu 

entre o NTI e a Propladi, na qual elencaram os itens que devem observar diante da 

execução orçamentária, mas não temos como cravar nada acerca dos próximos passos.   

 

Informes dos Conselheiros e Conselheiras 

 

1.  Paulo Victor atualiza acerca das próximas pautas do CSIC: 1 ) atualização da POSIC e 2) 

calendário do e-mails de conscientização da segurança da informação. Que é outro 

controle que vai aparecer nos informes do NTI. E a ideia é ter um e-mail mensal, 

orientando a comunidade como se proteger melhor, além da oferta de treinamento 

internos para conscientizar acerca da segurança da informação.  

2. Sobre  o NTI, diz que afora para as demandas do retorno as aulas, para as quais  estavam 

apreensivos acerca da alteração dos domínios, que todos receberam e-mails. Houve alguns 

problemas que foram sanados. E a estratégia foi deixar o usuário ufabc/ufabc, e ninguém 

foi prejudicado habilitado. Salienta que o e-mail será reforçado até que todos consigam 

fazer a migração de domínio.  Para além disso o Sistema de Administração dos Recursos 

de Tecnologia da Informação – SISP vinculado ao Ministério de Gestão e Inovação gerou 

uma demanda e a primeira ação foi reunir todos os gestores de TI , gestores de controles 

interno e ouvidoria, para tratar acerca de privacidade e falar sobre um programa nacional 

de privacidade e segurança da informação pedindo um diagnostico. Destaca que esse 

diagnostico é uma planilha com mais de 400 questões para serem tratadas e respondidas 

acerca de qual situação estamos. Isso gerou um trabalho direto ao setor gestão de 
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governança do NTI que basicamente está fazendo isso nos últimos 6 dias conversando 

com todas as áreas de operação e verificando qual a realidade dos fatos para reportar ao 

SISP. Querem observar qual a situação real do órgão. E o plano de trabalho a ser gerado 

será exaustivo e o NTI vai trazer para o CETIC acompanhar. A Auditoria terá um papel 

central para a segurança destes controles. Monica esclarece que está vinculado a Secretaria 

de Governo Digital- SGD. 

3. Felipe Anon atualiza sobre a normativa do uso de wi-fi, dizendo que ele e o Carlo Alberto 

(NTI) já iniciaram os trabalhos e que inicialmente definiram que serão 3 (três) grupos que 

vão trabalhar sobre este tema. E assim que o Carlos retornar de férias darão início as 

reuniões. Monica recorda que o item foi item de pauta da reunião de julho e optaram por 

retirar de pauta, e o Felipe Anon demandante assunto está em conversa com NTI para 

chegarem em uma proposta a ser apresentada ao CETIC. 

 

Ordem do Dia 

 

1. Aprovação do Projeto 69 do PDTI – Projeto: Aquisição de equipamento qualificado – 

Mac – Demandantes: Paulo Victor Fernandes da Silva (NTI) e Mariella Batarra Mian 

(ACI) 

Paulo Victor inicia justificando o motivo da solicitação. Destacando que antes buscaram 

alternativas, mas não conseguiram nada de imediato. Esclarece que o equipamento terá 

uso compartilhado entre o NTI e a ACI. Abre-se para discussão. Paulo Autreto, 

parabeniza pela iniciativa e sugere a compra de mais 1(um) equipamento. Felipe Anon 

concorda com a sugestão de Paulo Autreto e diz que poderiam utilizar o MC Mini e assim 

atender demandas de outras áreas além do NTI e ACI. Cita ainda, a possibilidade da 

aquisição de um aparelho Iphone. Fabio Furlan sugere que a aquisição ocorra por 

importação, assim teriam preços melhores. Paulo Victor e Lucas Mendes fazem todos os 

esclarecimentos necessários. E como sugestão indicam que poderiam alterar a proposta e 

trazer um novo projeto em formato de ata. A mesa diz que poderiam fazer a aquisição 

individual como proposta e havendo possibilidade adquirindo duas máquinas, E 

posteriormente trazer uma nova proposta para aquisição para atender outras demandas. 

Encaminha-se para votação. Aprovado por unanimidade. Destacando que foi aprovado a 

aquisição de 1 equipamento, mas se com o valor autorizado, houve a possibilidade de 

aquisição de mais 1 equipamento estão autorizados. 

 

2. Atualização do status Projeto 23 do PDTI – Projeto: Atualização da infraestrutura de 

computação cientifíca – Demandantes: Pedro Alves da Silva Autreto e Mauricio 

Domingues Coutinho Neto 

A mesa indica que este item não precisa de deliberação, pois trata-se apenas da 

atualização do status do projeto já aprovado pelo Comitê. Pedro Autreto faz um breve 

resumo da motivação da aquisição esclarecendo o motivo pelo qual pedem atualização 

do status do projeto. 

 

Expediente: 

 

1. Minuta de Resolução que estabelece normas relativas ao uso seguro de computação em 

nuvem na UFABC – Demandantes: Miguel Said Vieira (membro do Comitê de Segurança 
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da Informação e Comunicação – CSIC) e Paulo Victor Fernandes da Silva (Gesto de 

Segurança da Informação e Comunicação – GSIC). 

A mesa faz um histórico acerca do tema que iniciou em meados de abril de 2020 e o fluxo 

realizado entre o CSIC e o CETIC. Paulo Victor relata a motivação da elaboração desta 

normativa e inicia a apresentação do documento. Abre-se para discussão. Questionam se 

o NTI poderá emitir portarias. A mesa destaca que atualmente a Reitoria vem deliberando 

caso a caso, mas a ideia é criar uma normativa para que as áreas das Universidade possam 

emitir as portarias pertinentes às respectivas áreas. Alguns membros sugerem uma 

normativa mais educativa, indicando o que pode ou não fazerem, sobre a utilização do 

Canva, entre outros. Questionam acerca da usabilidade do webmail. Encerram a 

discussão, por falta de quórum. Destacando que o documento retornará na Ordem do Dia, 

na próxima sessão. 

 

A reunião é encerrada às 16h04. 


